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为11月29日济南演唱会造势

许许巍巍：：我我期期待待““万万人人合合唱唱”” 本报讯（记者 霍晓蕙）
“在参观世界上最重要的

一些企业总部时，我们不难
发现它们往往都建有各自的
艺术收藏室，为什么这些公
司愿意花大资金进行艺术收
藏呢？个人收藏和投资艺术
品又将从何处入手？”9月27

日9：30，省委宣传部等单位
主办的大型系列文艺讲座

“大众文艺讲堂”将在省图书
馆推出“艺术品收藏鉴赏与
投资”专题讲座，由济南收藏
家、聚雅斋美术馆馆长徐国
卫主讲。

徐国卫曾多次举办名家
书画展览，并参与策划、出版
了大型美术画册，为许多文
化活动提供重要史料，2013

年被评为影响济南文化人
物。他表示，艺术品本身的保
值作用，是众多企业和个人
趋之若鹜的原因，但在像中
国这样的新兴经济体中，人
们对文化艺术重要性的认识
还不足，很多收藏者无法克
服短期盈利的思维模式。此
次讲座中，徐国卫将结合自
己的收藏经历，深入浅出为
大众讲一堂“收藏”课。

本报讯（记者 邱祎）
由非行编剧、执导，孙红雷、
郭富城、余男等主演的影片

《全民目击》今年获得“五个
一工程”奖。影片总制片人肖
凯表示，该片最可贵之处在
于它拒绝“哗众取宠”，坚持
成为一部主题严肃的心血之
作，开创了内地商业法庭电
影的先河。

《全民目击》于2013年9

月13日在全国公映，成为当
年9月份的全国票房冠军，总
票房超过1 . 8亿元。在票房大
卖的同时，影片也获得了非
常良好的口碑。

该片总制片人、21世纪
威克影视传媒总经理肖凯表
示，拍摄《全民目击》的初衷
是考虑到很多独生子女，尤
其是“富二代”“官二代”们，
因长辈工作繁忙，在教育方
面或许有所欠缺。《全民目
击》就是让他们感受到自律
的重要性，说《全民目击》是
一部关注下一代成长的电
影，并不为过。

济南演唱会上

唱片中的经典都会有

齐鲁晚报：2005年，我曾经参加
过你在高校举办的一场小型音乐
会，现场气氛令人感动。对济南的这
场演唱会，你有什么期待？

许巍：我仍然记得那次音乐
会，特别感动。如果再有那样的气
氛，对歌手来说是一种莫大的幸
福。

齐鲁晚报：你对山东歌迷有啥
印象？

许巍：我每次来山东的时候，
他们都对我太好了，包括这次也送
了我很多礼物。我琴房里的泰山
石，就是上次来济南做节目时他们
送我的，每次看到泰山石我都会想
到他们。

齐鲁晚报：你的歌能和“记
忆”、“成长”这些词挂起钩来，这次
演唱会在曲目上如何编排？

许巍：所谓怀旧，是指歌曲本
身能带给一些人曾经成长的记忆
吧，我本人并不怀旧。我每个时期的
演唱会都是新老歌曲结合，甚至新
歌更多些。基本上每张专辑里的歌
都会有，从第一张到现在，当然也
会有《蓝莲花》。

好的作品源自心灵

而不是潮流

齐鲁晚报：一个成功的音乐作
品，最大的特点是“走心”。在专辑

《此时此刻》里，我们感受到了一个
更加乐观、豁达的许巍，这种变化
是因为年龄吗？

许巍：有一定的关系，每个人
阅历不一样。我当年看U2的时候
特别喜欢，他们的传记里有一句
话：有的人虽然70岁了，可是他有
一颗17岁的心；有的人可能只有17
岁，却有一颗70岁的心。很多人的
生活态度决定了他对一些事情的
看法。包括鲍勃·迪伦，我太喜欢他
了，他73岁了，现在他在每场演唱
会最后都会唱《forever young》，歌
词特别棒：“我曾经苍老，但我现在

风华正茂。”
齐鲁晚报：这些年，国内的音

乐环境发生了不小的变化，这些有
没有影响到你的创作？

许巍：丝毫没有。好的艺术品
的方向，就是要有广阔的视野。这
些年我大部分时间都在学习和修
养自己，潮流都会过去，重要的还
是文化，真正的文化来自于心灵。

齐鲁晚报：对你而言坚守自己
的音乐风格，和与时俱进、扩大音乐
创作宽度相比，哪个更重要？

许巍：扩大，要一直扩大，听
《空谷幽兰》到《在别处》，从歌词、
音乐风格和对文化的了解都不一
样，变化太大。二十多岁的我更关
注西方音乐，三十岁回头看自己的
东方文化，是不一样的。我去英国
见到音乐家艾伦，吉他手告诉他，

《空谷幽兰》是我听中国古琴来的灵
感，后来他把这首歌扒下来了。

歌迷让我感悟

“好好活着，好好唱歌”

齐鲁晚报：现在看来，摇滚乐
已经不复当年盛景，你认为优秀创
作匮乏是不是原因之一？

许巍：中国从来没有繁荣过，
那只是一个时期，中国也出了很多
很棒的音乐家。现在反而更好了，
很多年轻的音乐家创作出更多的
风格。在英国摇滚乐是主流音乐，
他们最厉害的就是你站在伦敦就
能感受到历史。我们也要爱护自己
的文化，并以此为基础，将当下有
未来感的创造力融合在一起，才能
有伟大的作品。

齐鲁晚报：这次演唱会在与歌
迷互动上有没有特别的设计？对于
多年一直陪伴你的他们，你最想说
什么？

许巍：我会专门给歌迷留下合
唱的时间，我觉得这种感觉特别
好。我想感谢大家，就像今天，虽然
我在埋头签字，但是我的心是有感
触的。每次他们跟我互动的时候，我
都会告诉自己要好好地活着、好好
地做音乐，这是对我人生的一个激
励。

《全民目击》获

“五个一工程”奖

27日，

听收藏讲座吧

11月29日，由北京巨星龙文化传媒、齐鲁晚报联合主办，济南娱人制造文化传媒有限公司承办
的“此时此刻”许巍世界巡回演唱会，将在济南奥体中心东荷体育馆激情开唱。9月25日，许巍来到
济南召开新闻发布会，并接受了本报记者的独家专访。

许巍表示，他每次来都幸福地感受着山东歌迷的存在。在即将到来的演唱会上，他将专门留
出时间，与大家一起“万人大合唱”，借以重温经典。

本报记者 董钊 实习生 孙娜

本报记者 董钊 实习生 孙娜

自许巍来济开演唱会的消息发布后，齐鲁晚报、齐鲁
晚报网以及齐鲁影业的歌迷们，提出一系列问题请记者
代转，本报记者选择其中一些问题，和许巍做了交流。

齐鲁晚报：演唱会上有没有神秘嘉宾？
许巍：没有。这次我一唱到底。
齐鲁晚报：有很多90后喜欢你的歌，考虑过给他们写歌

吗？
许巍：90后喜欢我的歌的人越来越多，这是我没想到

的，但是没有想向这方面倾斜，因为艺术，人类的情感是
共通的。

齐鲁晚报：你的一些朋友现在也参加选秀节目，会不
会有一天你也会以“导师”的身份出现在节目中？

许巍：一定不会。我知道我适合做什么，我不适合这
个，也没有兴趣。

“我对选秀节目没兴趣”

25日下午，
许巍在济南举办
新闻发布会，为其
11月29日在济南
举行的“此时此
刻”演唱会造势。

本报记者
左庆 摄
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